
 

                              

   Le 18 décembre 2015 
TIC – TAC 

 

Tic-Tac, Tic-Tac … le temps passe et rien ne se passe. 
 
Le Directeur de GMT demande aux salariés de ne rien faire pour le 
moment. Une quelconque action pourrait être contre productive par 
rapport aux donneurs d’ordres. 
 
Notre Direction est confiante pour l’obtention de ces crédits, 
plusieurs pistes sont toujours ouvertes. 
 
Bien que considérée comme bijoux technologique, indispensable à la 
recherche française et aux prochains développements, la soufflerie 
S1MA reste abandonnée de tous. 
 
L’ensemble du monde politique (Maires, Préfet, Député, Sénateur, et 
même Ministre … ) est au courant de l’urgence de débloquer 20 M€ 
pour permettre à SPIE Fondations de commencer le chantier de 
confortement au printemps 2016. 
Aujourd’hui on conditionne l'obtention de ces crédits à la 
présentation du PSS* et du COP* au Ministre de la défense. La 
rédaction de ces documents prendront au minimum un semestre pour 
aboutir, alors que la sauvegarde de la soufflerie dépend d’une 
décision immédiate. 
 
La perte de cet outil remettrait en cause la stratégie de l’ONERA 
(PSS – COP) 
 

*PSS : Plan Stratégique Scientifique  

*COP : Contrat Objectifs Performance (2016 – 2020). 

 
Les Organisations Syndicales du CMA ont respecté les directives de 
notre Direction, en ne faisant aucune action cette fin d’année. 
 

Cette situation ne pourra pas perdurer en 2016. 



 
Subvention Insuffisante ! 

 
Bien qu’en 2015, la subvention initiale de 98 M€ ait été 

complétée dès le mois de mars par 7 M€, puis abondée de 9 M€ en 
octobre (soit 114 M€), cette année va encore se terminer par un 
déficit supérieur à 3 M€. Depuis plusieurs années, les contrats sont 
en nette diminution, comme la subvention (120 M€ en 2010). 
 
La loi de finance 2016 prévoit 105 M€ de subvention pour l’ONERA. 
A l’Assemblée Nationale et au Sénat un amendement de 15 M€ en 
notre faveur a été déposé puis retiré à la demande du 
gouvernement. 
 
A ce jour, malgré le report du CA (du 5 nov. au 17 déc.), notre 
Président ne peut toujours pas présenter un EPRD (budget 
prévisionnel) en équilibre pour 2016. 
 
Sans une augmentation significative de la subvention, les 
Organisations Syndicales craignent que l’équilibre financier recherché 
ne puisse se faire qu’au détriment de la masse salariale. Cette 
baisse impacterait directement les effectifs et les compétences de 
l’ONERA. 
Aujourd’hui, doit-on se contenter d'un plan stratégique et 
scientifique (PSS) adapté à notre subvention, ou avoir une subvention 
nous permettant de réaliser notre stratégie … Il est urgent que 
l'ONERA affiche clairement ses ambitions, et les présente à notre 
tutelle. 
 
Suite à la conférence de presse du vendredi 11 décembre à 
Palaiseau, de nombreux articles de presse commentent et expriment 
notre incompréhension face à l'ensemble de la classe politique qui 
joue la montre, mais dans quel but ? 
 
 
Articles :   aérobuzz – air défense – boursorama – l entreprise l express  

la tribune – le parisien – lettre A – scoop – usine nouvelle. 


